



Hoja informativa sobre la vida y
fama de santidad
de la sierva de Dios

MONTSERRAT GRASES

del Opus Dei

4

Barcelona, Marzo 1968

El examen de conciencia

Montse, en su deseo de corresponder día a día a lo que Dios le pedía, descubrió que el examen de conciencia era un medio, un instrumento, que jugaba un papel importante en el camino de su santificación.

Vio con claridad que esta diaria «contabilidad» le ayudaba a irse conociendo más y más a sí misma y, de este modo, podía llegar a ser humilde. Comprendió que con el examen de conciencia mantenía siempre presente el vivo deseo de mejorar llevándolo, por medio de propósitos concretos, a una constante y optimista renovación.

En los últimos meses de su vida iba anotando reflexiones sobre su lucha en las insignificantes cosas que cada día ocurrían. Hoy estos escritos —terminan una semana antes de su fallecimiento—, hechos con el solo motivo de fijar mejor su atención, al caer la tarde, sobre los acontecimientos del día, son un verdadero testimonio del deseo y solicitud constante que tenía Montse en ser fiel a lo que le iba pidiendo Dios Nuestro Señor.

«¿Qué he hecho hoy agradable a Dios?, ¿qué he hecho hoy desagradable a Dios?» Así comienza y, junto a estas preguntas escribe unas jaculatorias a la Virgen: «filios tuos adiuvá»-«ayuda a tus hijos», «causa nostrae laetitiae»-«causa de nuestra alegría»; y pensamientos de confianza en Dios: «pauper servus et humilis»-«pobre siervo y humilde», «Domine, ut videam»-«Señor, que vea».

Después, sus exámenes concretos de conciencia.

Montserrat Grases nació en Barcelona el 10 de julio de 1941.

Después de cursar los estudios elementales, fue alumna de la Escuela Profesional para la Mujer, de la Diputación de Barcelona.

Ingresó en el Opus Dei en el año 1957. Su entrega a Dios se caracterizó por una sencillez y alegría constantes que, movida por un amor grande a Dios Nuestro Señor y a las almas, supo comunicar a cuantos la rodeaban.

En junio de 1958 se le diagnosticó un cáncer de hueso en una pierna, causa de intensos dolores llevados con alegría y conformidad heroicas y, finalmente, de su muerte, ocurrida el día de Jueves Santo, 26 de marzo del año 1959.

«Examen —labor diaria—. Contabilidad que no descuida nunca quien lleva un negocio.

¿Y hay negocio que valga más que el negocio de la vida eterna?» (Camino, 235.)

Hoy —escribe— «muy nerviosa y quejona: me falta visión sobrenatural», y enseguida el propósito para mañana: «rezar muchas veces el "Acordaos" a la Virgen».

Otros días dice que le «falta unión con Dios», que

ha estado «muy distraída por pensar en el qué dirán» o que en la «oración: ni pizca de ganas», pero sigue escribiendo: «enseguida he rectificado y Tú me ayudarás», «alegría a pesar de todo».

Conocer los exámenes de conciencia que hacía Montse es una invitación a imitarla en el reconocimiento humilde de su imperfección, en la constante rectificación —un continuo recomenzar— llena de esperanza fuerte en el Señor y todo ello, porque es el camino que conduce al Amor. No son cosas grandes las que Montse ponderaba en su examen y sus propósitos, no eran sino pequeñas rectificaciones, pero por San Lucas sabemos: «Qui fidelis est in minimo, et in maiori fidelis est»-«El que es fiel en lo poco, también lo es en lo mucho» (Lc. XVI, 10).

CLAUSURA DEL PROCESO ORDINARIO DE BEATIFICACION

El 26 de marzo de 1968, en el Año de la Fe y el día en que se cumple el IX aniversario del fallecimiento de Montserrat Grasés, tiene lugar en la iglesia de Montalegre de Barcelona, la última sesión y la clausura del Proceso Ordinario de Beatificación y Canonización.

El Proceso Ordinario que concluye este día se desarrolla bajo la jurisdicción y con la presidencia del arzobispo de la Diócesis en que nació y vivió Montse y está constituido por tres diferentes procesos.

El Proceso de escritos —o llamado también Procesillo de Diligencias— procura recoger cuantos escritos haya dejado la Sierva de Dios.

El Proceso de «non cultu» examina que, conforme a lo dispuesto por Urbano VIII, no se le ha tributado ningún honor que pueda ser considerado como acto de culto público.

Y el Proceso informativo en el que se dan cita a los testigos que puedan aportar datos sobre su vida, virtudes y fama de santidad.

Por especial delegación del arzobispo de Barcelona, preside la última sesión del Proceso Ordinario de esta Causa de Beatificación y Canonización el Excmo. y Rvdo. Sr. Gregorio Modrego bajo cuya jurisdicción —era entonces el Ordinario de la Diócesis— tuvo lugar la sesión de apertura el 19 de diciembre de 1962.

Ha sido Juez delegado en el Proceso el Excmo. y Rvdo. Fr. Matías Solá O. F. M. Cap., obispo de Colofón, y actúan como Promotor de la Fe el Rvdo. Dr. José Gordi y como Notario el Rvdo. Dr. Ernesto Ros, actualmente Canciller Secretario de la curia barcelonesa.

Una vez clausurado el Proceso Ordinario se procederá ante la Sagrada Congregación de Ritos, a la Introducción de la Causa para que pueda después ser iniciado el Proceso Apostólico.

favores obtenidos por su intercesión

CURACIONES

Mi hermano tuvo un accidente con la motocicleta: en la carretera de Valencia a Madrid derrapó la máquina y con la cadena se cortó la garganta del pie, llegando a interesar la tibia. Tuvo una hemorragia intensa y no le recogieron hasta una hora después. Se le hizo una cura de urgencia y atendimos su estado general.

Fue recuperándose y pasó bien la tarde, pero al anochecer

empezó a toser y a sangrar el pie de un modo alarmante, lo que decidió a trasladarle y que le interviniese un traumatólogo, a las 11 de la noche. La operación fue larga y complicada, había peligro de osteomielitis, y el cirujano me dijo que si salvaba el pie perdería la articulación, y que dentro de un año lo volvería a intervenir para hacerle una atrodesis.

El postoperatorio fue largo, se le quitaron los puntos a los 25 días, sólo unos pocos habían unido, el resto lo hicieron en más de tres meses.

Resumiendo, le pedimos a Montse la recuperación funcional, sin necesidad de intervención en seis meses y mi hermano se puso completamente bien, no cojea absolutamente nada. **C. G. B., de Valencia.**

A mi hijo se le movían los huesos de los brazos causándole grandes dolores. Era preciso escayolarle. Empecé la novena a

Montserrat Grases y a los tres días ya no le dolían los brazos. Volví al médico y éste me dijo que ya no era preciso escayolarle. Desde entonces siempre invocó a Montse, y salgo de apuros enseguida. Una devota. **C. C. de Madrid.**

Tenía necesidad de una operación muy delicada de oídos. Era urgente hacerlo porque cada día estaba peor. Me encomendé a Montse, y ya no necesité la operación. El médico me dijo que parecía un milagro. **M. V. de Almagro.**

Hemos recibido en beneficio de mi hijo mayor un favor de Montse. Venía padeciendo una enfermedad por deficiencia del celíaco, desde los cuatro o cinco meses. Sufrió de colitis continua y falta de apetito. Aunque apuramos toda clase de tratamientos, la enfermedad no llevaba trazos de curarse temiendo que dejara en el niño una serie de secuelas tales como raquitismo y posibles afecciones a otros órganos. Un día mi mujer y yo empezamos a encomendar a nuestro hijo a Montse Grases, y al día siguiente inició una mejoría definitiva. Hoy come de todo y es un niño completamente normal. **J. F. A. de Palma de Mallorca.**

Deseo hacer constar la curación de una enferma de meningitis, que después de sometida a un intenso tratamiento, análisis y radiografías, los médicos confirmaron sus escasas esperanzas. Encomendada por todos los familiares a Montserrat Grases, se vio la intervención de la misma ya que a las doce horas empezó a ceder la meningitis y a volverle poco a poco sus facultades. Pudo operarse —cinco horas de duración— y la estampa de Montse estuvo con ella durante toda la operación. Fue todo un milagro. Actualmente está completamente curada y hace ya vida normal. Cumpló con la promesa de publicar el hecho. **A. C. de La Línea de la Concepción.**

Tenía un tumor en la boca que era necesario operar. Después de invocar a la sierva de Dios, y hacerle algunas novenas, ante el asombro del médico, el tumor desapareció completamente. **R. Ll. de Granollers.**

Tengo doce años y quiero contar uno de los muchos favores de Montserrat Grases. Desde que me dieron la estampa de Montserrat le puse mi confianza y le pedía favores, que aunque eran pequeños me los concedía. Un día un coche atropelló a mi hermano. Estuvo tres días sin conocimiento porque tenía fractura de cráneo. Yo le recé continuamente a Montsita y lo salvó. Prometí que lo escribiría porque lo considero un verdadero milagro. **X. X.**

Estando mi hija a punto de ser intervenida, y con gran depresión nerviosa a causa del sufrimiento que padecía, hice una novena a Montse pidiendo su curación. Al poco tiempo se restableció, y tanto el médico que la visitaba como nosotras no tenemos duda de que ha sido gracias a la intervención de Montserrat Grases. **M. G.**

Pedí a Montse de todo corazón se me quitara un quiste que tenía en la mano y que si me curaba lo notificaría. El quiste desapareció. **L. R. de Martos (Jaén).**

ASUNTOS DIFÍCILES

Un matrimonio catalán me habló de la sierva de Dios, Montserrat Grases, y a ella me encomendé pidiendo su intercesión en un problema familiar de carácter económico; y a pesar de que no se le veía solución, ocho o diez días después de invocarla, se resolvió el problema inesperadamente de una forma no sólo inverosímil sino contraria a toda lógica. **X. X.**

Pedí a Montserrat Grases intercediera por una causa difícil, cuya solución me era muy necesaria, y el asunto se resolvió casi enseguida. **J. M. de Badalona.**

Quiero hacer constar que en una situación apuradísima pedí una gracia a Dios por medio de Montserrat Grases, siéndome concedida inmediatamente. **A. B. M. de Barcelona**

Agradezco un favor obtenido por mediación de Montserrat Grases, cuya intercesión solicité en la oración, y cuya vida admiro y procuro seguirla. Se trataba de arreglar una situación familiar muy difícil, y ha sucedido lo que parecía imposible. **F. C. de Madrid.**

Encomendé a Montserrat Grases la obtención de un puesto de trabajo, muy difícil de conseguir, y a los dos días se me concedió. Me complazco en comunicarlo. **V. F. de Salamanca.**

Me complace comunicar que por intercesión de Montse el Señor me ha resuelto un asunto que creía difícil. Muy agradecido a Montse. Pido su pronta Beatificación. **M. C. de Barcelona.**

El año pasado iba a entrar mi hermano en el seminario, pero las cosas se pusieron de tal forma, que veíamos imposible que esto llegara a realizarse. Entonces lo encomendé a Montsita y estoy segura de que Dios la escuchó, ya que mi hermano ha podido cursar el año en dicho seminario. Prometí a Montse comunicarlo, y así lo hago. **L. V. M. de Córdoba.**

El pasado septiembre, y de modo providencial, llegó a nuestras manos una estampa de Montserrat Grases García. Nuestra familia se encontraba en una situación difícil y nos encomendamos a ella, resultando que en breve plazo quedó solucionado satisfactoriamente nuestro problema. Al notificarlo cumpló con un deber de justicia. **R. E. de Palma de Mallorca.**

Habiendo perdido cuatro hijos antes de nacer, y otro que aunque nació en su tiempo murió a los tres días, me encomendé a Montserrat Grases con toda devoción. Ahora tengo una hija de un mes que se llama Montserrat, en agradecimiento a la ayuda de Montse. Ruego que publiquen este favor. **C. L. B. de Martos (Jaén)**

OTROS FAVORES

Por segunda vez doy gracias públicamente a Montserrat Grases, a quien tengo encomendado mi hijo, y tantos favores me hace. Como le prometí hago público mi agradecimiento, y seguiré rezándole. **M. A. G. de Madrid.**

Empecé una novena a Montserrat Grases pidiendo poder ingresar en un curso militar, había muy pocas plazas y se presentaban muchos, con la promesa de que si lo conseguía lo haría público. El resultado ha sido satisfactorio. A partir de entonces le encomiendo muchas cosas. **F. D., Madrid.**

Por intercesión de Montserrat Grases se me han concedido varias cosas que le pedí. **P. R. de Tortosa.**

Montserrat Grases me ha hecho muchos favores, y lo comunico esperando que sea pronto su beatificación. **X. X. de Zaragoza.**

He recibido de Dios por la intercesión de Montserrat Grases tantas gracias todos los días, que me creo obligado en justicia a notificarlo. **J. R. de Barcelona.**

Quiero notificar que por intercesión de Montse he recibido un gran favor que le pedí, y así lo notifico como lo había prometido. **F. P. A. de Sabadell.**

Llevaba varios días pidiendo a Dios un favor, y por casualidad cayó en mis manos un folleto del Proceso de Beatificación de Montse. Aproveché para pedirlo por medio de ella, y puedo comunicar agradecida que enseguida fui escuchada. **A. P. de Córdoba.**

En un día desafortunado le pedí cuatro cosas a Montsita, y las cuatro se me concedieron, además de otras muchas que ya es imposible acordarme. **P. R. M. de Tarrasa.**

En los últimos días de una novena que estaba haciendo a la Sierva de Dios, Montserrat Grases, se me solucionó un asunto profesional de gran importancia. **F. R. S.**

He recibido de Montserrat Grases un favor especialísimo. Como tenía intención de publicarlo si salía bien, solamente a ella había pedido intercesión, cumpló gustosa mi promesa. **A. C. de Córdoba.**

Desde que tengo la estampa de Montserrat Grases le pido continuos y pequeños favores, que siempre me concede. Yo creo que las cosas pequeñas tienen un gran valor. Con agradecimiento lo notifico. **R. C. de Albacete.**

ORACION PARA LA DEVOCION PRIVADA

Oh, Dios mío, que concediste a tu sierva Montserrat la gracia de una entrega serena y alegre a tu Divina Voluntad, vivida con admirable sencillez en medio del mundo: haz que yo me santifique también en el cumplimiento de mis deberes cotidianos: dignate glorificar a tu sierva y concédeme por su intercesión el favor que te pido... (pidase). Así sea. Pater, Ave María, Gloria.

LIMOSNAS PARA EL PROCESO

HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE

E. Carrera, de Barcelona, 1.500 — Juana Costart, 250 — M. de Gil, de Madrid, 100 — Irene Ramón Planas, 300 — Nuria S., de Barcelona, 1.000 — Juan Jorba Rius, 200 — A. D. en acción de gracias, 100 — Anfruns, de Lérida, 1.000 — L. Molins, de Barcelona, 1.000 — A. B. M., 25 — María Pascual, de Murcia, 11 — Carmen Ballesteros, de Mérida, 10 — M. F., de Navacarrero, 25 — Enrique Aranjuez, de Madrid, 6.000 — S. A., de Barcelona, 200 — Sra. Batallé, de Calonge, 100 — Consolación Macías, 100 — Asunción Martínez, de Marchena, 150 — Rufi Santiago, de Badajoz, 15 — Salvador Linares, de Sevilla, 50 — Ascensión Lorenzo, de Madrid, 200 — Dolores Rodríguez, de Martos, 50 — Sra. de Rute, de Córdoba, 100 — M. P. García Ortiz, de Morón, 100 — Josefa G. Vda. de G. N., por favor concedido, 100 — Rosa Cristiá, de Calonge, 4 — Una devota, 100 — Felisa Vela, de Puertollano, 100 — Manolita Ortega, de Huelva, 25 — Ramón Soldevila, de Granollers, 25 — M. M., por gracia concedida, 25 — Rosario Sánchez, de Córdoba, 300 — Antonieta Homs, de Granollers, 25 — Carmen C. Martínez, de Cabeza de Buey, 25 — X. X., 20 — Anónimo, 1.000 — Consolación Macías, de Ciudad Real, 100 — Josefa R. Barragán, de Huelva, 25 — Carmen López de Luna, de Martos, 500 — Magdalena López, de Alcántara, 25 — Antoñita Homs, de Granollers, 50 — X. X., 100 — Luisa Soro, por favor concedido, 200 — Magdalena Gómez, de Alcántara, 25 — Carmen Luque, de Martos, 500 — M. R., de Sanlúcar de Barrameda, 25 — Dorita Sánchez de López, de Martos, 200 — Mercedes Ribé, de Granollers, 25 — Pepita Caralt, de Barcelona, 100 — Teresa María, por favores recibidos, de Córdoba, 1.000 — Consolación Macías, de Ciudad Real, 100 — José Flores, de Cádiz, 200 — X. X., 500 — M. T. P., de Barcelona, 100 — C. B., de Madrid, 100 — D. G., de Gerona, 25 — S. P. S., de Albacete, 25 — Antoñita Homs, de Granollers, 25 — Angelita Revilla, de Barcelona, 50 — Una Sra. de Palma de Mallorca, por favores recibidos, 2.000 — Soledad Rovira de Bisnal de Panadés, 100 — Ramona Minguet, de Barcelona, 200 — Margarita P. de Eulate, de Sevilla, 1.000

Esta hoja se envía gratuitamente a toda persona que esté interesada en conocer la vida y la marcha del proceso de beatificación de Montserrat Grases. Los que deseen extender su devoción o manifestar su agradecimiento por los favores recibidos, pueden ayudar con sus limosnas a la edición de esta publicación y al desarrollo de los apostolados en que Montse trabajaba.

Rogamos a nuestros lectores que nos envíen relaciones con nombres y señas de las personas a quienes pueda interesar recibir esta Hoja informativa.

Depósito Legal B. 11818-1968

Remite: Vicepostulación de la Causa de Beatificación de Montserrat Grases, calle Milanésado, 37 - BARCELONA (17)



UNA VIDA SENCILLA

MONTSE GRASES

La colección «Folletos de Mundo Cristiano» ha publicado su número 44, titulado «Una vida sencilla: Montserrat Grases».

La autora del Folleto sobre Montserrat Grases, Mercedes Eguíbar, conoció y trató personalmente a la autobiografiada. Narra los momentos y escenas más salientes de su corta vida.

Sufres... y no querías quejarte. — No importa que te quejes —es la reacción natural de la pobre carne nuestra—, mientras tu voluntad quiera en ti, ahora y siempre, lo que quiera Dios.

(Camino, 718)

(Esta hoja se publica con Censura Eclesiástica)